
 
 

 

ТЮМЕНЦЕВСКОЕ РАЙОННОЕ СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ  
АЛТАЙСКОГО КРАЯ 

 

 

Р Е Ш Е Н И Е  
 

 

24.06.2025    № 160   

с. Тюменцево 

 

Об итогах проведения весенне-полевых  

работ в 2025 году сельхозтоваропроизво- 

дителями Тюменцевского  района   
 

 

 Заслушав и обсудив информацию главного специалиста по животноводству 

отдела по АПК администрации Тюменцевского района Плохова Сергея 

Валерьевича «Об итогах проведения весенне-полевых работ в 2025 году 

сельхозтоваропроизводителями Тюменцевского  района», Тюменцевское 

районное Собрание депутатов РЕШИЛО: 

 

1.Информацию   главного специалиста по животноводству отдела по АПК 

принять к сведению (прилагается).  

2. Рекомендовать руководителям сельхозпредприятий района продолжить 

техническое перевооружение  сельскохозяйственных отраслей.  

3. Отделу по АПК Администрации района: 

-положительный опыт работы передовых сельхозтоваропроизводителей внедрять 

в работу всех сельхозтоваропроизводителей; 

- оказывать всестороннюю помощь по оформлению пакетов документов на все 

виды федеральных и краевых субсидий; 

- оказывать помощь в подборе и переподготовке кадрового состава специалистов 

сельхозтоваропроизводителей. 

4. Рекомендовать редакции газеты «Вперед» совместно с отделом по АПК  

всесторонне освещать деятельность сельхозтоваропроизводителей, передовой 

опыт лучших хозяйств и тружеников. 

 5. Контроль  за исполнением настоящего решения возложить на комиссию по 

вопросам собственности, природопользования, земельных отношений и 

агропромышленного комплекса (Хахалину С.В) 

 

Заместитель председателя районного 

Собрания депутатов                                                                            Г.И. Бессонова 
 

 

 
 

 



Приложение №1 

к решению РСД №__ от___________ 

И Н Ф О Р М А Ц И Я 

о итогах проведения  весенне-полевых работ в 2025 году 

сельхозтоваропроизводителями Тюменцевского района. 

 

Сельхозтоваропроизводители  нашего района   завершили  очередной 

сельскохозяйственный период,  ими проведен  большой объем работы, в котором было 

задействован огромный оббьем финансовых средств и труда работников. На посевной 

участвовало более 350 человек и более 200 единиц техники.  

  Погода как всегда имела свой особенный ход событий  тёплая и умеренно 

влажная  весна   способствовала к раннему началу проведения  полевых работ. К 

ранневесеннему боронованию, аграрии района приступили  раньше,  почти в декаду.  

Посев  ранних технических  культур  также сдвинулся  в  сторону раннего сева и в место 

первых чисел мая посев начали в 3 декаде апреля.  К  посеву основной культуры 

пшеницы основная масса  хозяйств приступили в первых числах мая. В большинстве 

крупных предприятий традиционно на  предпосевной  обработке  почвы и посеве было 

организовано две смены  и работы велись  круглосуточно  в остальных хозяйствах 

полный световой день.  Техника не простаивала ни одного  дня если позволяла погода.  

Ежедневно полеводы засевали примерно от  6 до 8 % от общей посевной площади.  

Основная масса предприятий  заканчивали посевную  уже  25- 27 мая,   но 

сельхозтоваропроизводители у которых в севообороте присутствовала гречиха, 

завершали посевную в  первой декаде  июня. Традиционно посев заканчивается посевом 

гречихи, в этом году ее  спокойно сеяли до 15 июня.  

Традиционно все  производители района  провели посевные работы в лучшие 

агротехнические сроки и большинство из них с высоким качеством сева. Неизбежно у 

всех были поломки техники разной степени, но серьезных проблем и вынужденного 

длительного простоя  в ходе  полевых работ ни у кого не возникало.  Естественно  это 

результат серьезной предварительной подготовки и ответственному подходу процесса 

проведения  всего комплекса  производства.  

До начала полевых работ, в зимний и весенний период хозяйствами  был  

тщательно отремонтирован и подготовлен  машино-тракторный парк и парк сельхоз 

орудий. Все аграрии приобрели и завезли полный  запас горюче - смазочных материалов 

на всю посевную компанию. Мы прекрасно понимаем, что очень важное влияние  на 

сроки и качество посевов оказывает то   техническое  перевооружение которое 

проведено  предприятиями в предыдущие годы.  

При подготовке к весеннее полевым работам  этого года хозяйствами  

дополнительно было направлено на приобретение посевной техники тракторов и 

сельскохозяйственных орудий за 4 квартал прошлого года и первый квартал текущего 

года 105,8 миллиона рублей.   

Для проведения намеченного комплекса полевых работ 

сельхозтоваропроизводителями  было  подготовлено  более 10 тысяч тонн семян 

зерновых и зернобобовых культур, из них более 7 тысяч обработано различными  

протравителями и стимуляторами роста в весенний период.  Для сортосмены и 

сортообновления  3  хозяйства  района закупили  семена элитных сортов зерновых, 

зернобобовых и технических культур. Такие культуры  как подсолнечник и рапс более 

чем на   95%  площади посеяно гибридами.    

В текущем году 12 предприятий работали с минеральными удобрениями (в 2024 

году предприятий было 8).  Всего удобрений в физическом весе   внесено боле   5  тысяч 

тон, на площади больше 40 тысяч га, что  на уровне  2024 года. Изменился состав и доза 

удобрений. Хозяйства стали применять  менее  сложные удобрения 1 и  двух 



компонентные,  а также уменьшился оббьем внесения  жидких удобрений,  доза 

внесения на гектар осталась примерно та же от 80 до 150 кг на гектар.  

Государственная поддержка в виде субсидий в текущем году  поступала в 

хозяйства  по четырём  программам: компенсация на производства молока -

41,954тыс.руб(получено), несвязанная поддержка -1,983 млн.руб(одобрено), 

компенсация затрат по содержанию племенного маточного поголовья-

588т.руб.(получено), компенсация  по реализации зерна -9,982мнн. руб(одобрено). 

Давайте посмотрим как аграрии расставили приоритеты среди выращиваемых 

культур. Если рассмотреть итоговые цифры сева, то сельхозтоваропроизводителями  

засеяно  85,3 тысяч  гектар яровых культур, что на 1% больше  предыдущего года.  

Яровые зерновые культуры размещены на площади 45,1 тыс.га.  Площадь технических 

культур увеличилась на 14,57тысячи га составив  38,7 тысячи.   

В разрезе культур это выглядит следующим образом.  Пшеницы осталась на 

уровне предыдущих лет на  площади 31,1 тысяч га, посевы гороха сократились с 

4,5тыс.га до 567 га, посевы чечевицы составили 2.5 тыс.га, площадь посевов под 

гречихой осталась на уровне прошлого года и  составила 5,1 тыс. га.  Технические 

культуры размещены следующим образом площадь  под подсолнечником площадь 

посевов увеличилась более чем в два раза и составила 27,7 тысяч, посевы льна 

увеличились на 40%, посевы  рапса  увеличились составив более 8,8 тысяч, посевом  в 

этом году занялись 11 хозяйств, ранее традиционно занимались 4 хозяйства. Посевом 

сои в это году занялись 6 хозяйств засеяв общую площадь в 711га. 

Пашня в районе используется полностью 100% но ежегодно происходит движение 

земли между сельхозпроизводителями в большем или меньшем объеме. В текущем году 

СПК имени Свердлова переуступил всю посевную площадь самостоятельно в ООО 

«Агросоюз»    в общем размере боле 5,5 тысяч гектар. Самым крупным 

сельхозтоваропроизводителем в нашем районе  остается  ООО  КХ «Зайцев»» посевная 

площадь  составляет более 20 тысяч гектар.  

В данный момент времени перед   сельхозпредприятиями остро стоят важные  

оперативные задачи по уходу за посевами, это химическая защита посевов от сорняков 

и вредителей, культивация пропашных культур, обработка паров и подкормка посевов 

удобрениями. Ежегодно данные виды работ требуют все больше и больше финансовых 

вложений,  оборотных средств, и больше всего  у тех  предприятий кто работает на 

максимальный результат. В текущем году на данные цели дополнительно  направлено  

более  620 миллионов рублей по краткосрочным кредитам на 87% больше прошлого 

года.   

В текущем году не так критично как в предыдущие встает вопрос о заготовки 

грубых кормов.  Погода обеспечила хороший травостой на естественных и сеяных 

травах. Поэтому дополнительных  летних посевов кормовых культур как прошлые годы  

хозяйствам не требуется.     

В завершении доклада хочу поблагодарить всех сельхозтоваропроизводителей 

нашего района, которые своим трудом   показывают, что они умеют достойно 

организовать свою работу. И пожелать им в дальнейшем благоприятной погоды а все от 

них зависящее они всегда все  делают сами.       

 

 
 


